

- Monsieur le président ;
- Monsieur le Haut-commissaire des Nations Unies pour les réfugiés ;
- Mesdames et Messieurs les chefs de délégation ;
- Distingués délégués,

En prenant la parole au nom du Gouvernement de la République du Congo à l'occasion de la 72^e session du Comité Exécutif du Haut-Commissariat des Nations Unies pour les Réfugiés, nos pensées vont naturellement vers ces milliers de personnes réfugiés à travers le monde. Ces personnes qui ont tout laissé derrière elles, mais qui portent, malgré tout et jour après jour, l'espoir de retrouver une vie décente sur leur terre d'origine, dans la dignité et la sécurité

Le Congo souscrit à la déclaration du groupe africain délivrée par le Burkina Faso.

Monsieur le Président,

La session de cette année se tient, une fois de plus, dans un contexte particulièrement difficile, marqué par une crise économique quasi planétaire et accentuée de surcroît par la pandémie de COVID-19, dont les méfaits n'ont malheureusement pas épargné les réfugiés.

Dans sa lutte contre cette pandémie, le Gouvernement de mon pays a lancé une vaste campagne de vaccination, à laquelle les réfugiés ont massivement adhéré. A ce jour, **près de 4 000 se sont faits vaccinés.**

Mesdames et Messieurs ;
Distingués participants,

Nous assistons à un regain de violence et de persécutions partout dans le monde. **Les effets collatéraux qui en découlent**, poussent chaque jour encore plus d'hommes, de femmes et d'enfants, sur le chemin de l'exil, entraînant ainsi des déplacements massifs de populations.

La République du Congo a accueilli plus de **5000 ressortissants de la République Centrafricaine** qui, entre décembre 2020 et janvier 2021, ont franchi les frontières de mon pays à la recherche légitime de la protection internationale. S'ajoutant ainsi aux premières vagues accueillies en 2013.

Devant les arrivées successives de personnes fuyant les théâtres de violences armées, en provenance de la RCA, le Congo, conformément à ses engagements internationaux, leur a reconnu le 07 mai 2021, le statut

de réfugié « prima facie », comme nous l'avions fait pour premiers évoqués ci-dessus.

Présentement, la République du Congo compte **cinquante mille sept cent soixante-treize (50.773) réfugiés et demandeurs d'asile** en provenance de vingt-trois (23) pays à travers le monde. L'année passée à la même période, nous en comptons environ 43.000.

En considération de tout ce qui précède, nous ne dirons jamais assez que l'heure est arrivée pour renforcer notre assistance par une volonté politique accrue et réitérant notre appel à la communauté internationale pour trouver des solutions durables aux crises humanitaires.

Notre présence en ce haut lieu est l'expression de l'engagement de la République du Congo à la recherche d'une solution collective à cette problématique.

Monsieur le Président,
Mesdames et Messieurs,

Le Congo, fidèle à sa tradition hospitalière et à sa politique d'accueil, s'investi en faveur d'une assistance permanente aux réfugiés, y compris par le

renforcement progressif de son cadre juridique relatif à la protection internationale.

Dans le même registre, afin de prévenir les cas d'apatridie, le Gouvernement a procédé à la mise en place d'une politique nationale de l'état civil notamment par :

- La création des centres d'état civil auxiliaires dans les services sanitaires ;
- La création d'un Comité national de coordination de l'état civil.

Le même élan humanitaire a conduit la République du Congo à inclure les réfugiés dans le projet de soutien financier temporaire aux ménages pauvres et vulnérables, dénommé « LISUNGUI ». A cet effet, le 13 avril 2021, un Protocole d'Accord a été signé avec la Représentation du Haut-Commissariat des Nations Unies pour les réfugiés au Congo.

Monsieur le Président,

Tout en exprimant notre gratitude à l'endroit des donateurs et autres acteurs humanitaires, nous pouvons nous féliciter de notre coopération, jusque-là harmonieuse, avec la Représentation du Haut-

Commissariat des Nations Unies pour les réfugiés en République du Congo.

Cette coopération et cet accompagnement nous la souhaitons durables, pour soulager et redonner de l'espoir aux femmes et aux hommes, vivant dans des conditions de vulnérabilité.

Nous sollicitons par ailleurs, l'appui multiforme du Haut-Commissariat des Nations Unies pour les réfugiés, dans la recherche de solutions durables à la situation des réfugiés qui ont trouvé en la République du Congo une terre d'asile.

Je vous remercie.